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大野市文化会館整備基本計画（案）に係る有明町説明会開催結果について 

 

１ 有明町説明会開催内容 

 （１）案件名     大野市文化会館整備基本計画（案） 

 （２）開催日時・場所 日時：平成３１年２月７日（木） １９：００～２０：００ 場所：文化会館 鳳凰の間 

 （３）参加状況    ２７人 

 （４）意見等     １８件 

 

２ 意見の概要とその意見に対する教育委員会の考え方 

№ 意見（要約） 回答（教育委員会の考え方） 

１ 
 ホールの座席数が１，０００席から現状程度に変更になった理由

は。 

 座席数については、当初１，０００席で検討を進めていましたが、

ＰＦＩ導入可能性調査（民間の資金を活用した手法）を実施したと

ころ、市のメリットが尐ないことと、応募する企業がないのではな

いかとの結果により、取り組まないこととなりました。 

 そのような中で、１，０００席を維持管理・運営していくには、

費用が大幅にかかることがあり、市の財政面を考慮して、座席数を

含めた施設規模の見直しをしています。 

 その後、策定委員会で議論を進め、座席数を現状程度としていま

す。 

  

資料 
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№ 意見（要約） 回答（教育委員会の考え方） 

２ 

 総額で２９億円と言われているが、座席数が現状程度であれば、

建てる必要があるのか。市外、県外から呼ぶと言っているが、他市

で６００席より尐ない座席数のホールはあるのか。 

 当初、有名なアーティストを呼ぶことを理由に１，０００席を目

指していました。過去に、有名なアーティストの公演の営業が来た

際に、６００席ではと断られた経緯もありました。しかし、市の財

政面のこともあり、１，０００席ではランニングコストもかかるこ

とから、現状程度としています。 

 他市で６００席より尐ないホールはいくつかありますが、座席数

が４００席程度である「みくに未来ホール」では、視察に行ったと

ころ、尐ない座席数を求めて公演をする有名なアーティストもいる

ことがわかりました。そのような方を呼びながら、市民の方に文化

芸術に触れる機会を提供していきたいと考えています。 

３ 

 公園エリアだが、分かる範囲でもう尐し詳しく教えてほしい。公

園は、子どもたちが遊具やグラウンドで遊ぶイメージがある。どの

ような構想かを教えてほしい。 

 駐車場エリアもあるとのことだが、土の部分も確保されるのかど

うかを詳しく教えてほしい。 

 公園の整備方針は、現時点での想定ではありますが、現在も駐車

場となっている部分を駐車場エリアとしています。これは、公園を

訪れる方が駐車できるスペースとしています。 

 芝生エリアは約５００㎡ほどありますが、公園の主となる部分と

なります。ここに、施設を設置し、憩いの場とする予定としていま

す。 

 芝生エリア以外の公園エリアですが、土にするのか、舗装するの

かは決まっていませんが、臨時駐車場として使用しやすいようにコ

ンクリートに近い舗装での整備を考えています。設計の中で、経費

も考慮しながらつめていきます。 

４ 
 一般的な公園となるのか。遊具の設置のことも含め、別のものに

なるのか。 

 遊具の設置は計画にはありませんが、ご意見を参考に検討してい

きます。 

５ 
 公園の管理をしているが、他の公園と比べて、子どもに対する設

備が尐ない気がする。できれば考慮してほしい。 

 遊具の設置と合わせ、設置後の維持管理についても検討していき

ます。 
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№ 意見（要約） 回答（教育委員会の考え方） 

６ 
 有明町では町内の総会などで鳳凰の間を使用している。新文化会

館では、練習室がこのような部屋となるのか。 

 そのとおりです。新文化会館は、文化振興の拠点であるため、会

議室専用の部屋を設ける予定はありません。ただし、会議室にも使

用できる部屋を設けることとしています。 

 練習室は、大小２室ありますが、大は、この鳳凰の間と同じくら

いの広さになるかと思います。 

７ 

 昔は利用が多かったが、現在は利用が尐ない。大野市はお金がな

いと言っているのに、３０億円もかかる整備をする余力があるのか。 

 昭和１０年の建物をリフォームして商業施設にしている例もあ

る。文化会館が本当に限界なのか。 

 大野市の身丈にあったものなのか。 

 事業費については、３０億円程度で想定はしています。補助金を

充当して、残りは起債を充てる予定としています。利用人数は、以

前に比べて減っていますが、新文化会館では、より多くの方に来て

いただけるよう、運営方法についても来年度から検討を進める予定

としています。 

８  改修することはもうないのか。 

 耐震補強工事については、文化会館の在り方と今後の方向性の中

で協議しています。耐震補強工事をすると補強壁やブレース（筋交

い）を設置することになります。ホールやホワイエにもブレースを

設置することになり、音響に影響がでてくることなど、メリット、

デメリットを十分に協議させていただき、新築と決めています。 

９ 
 利用がないのなら文化会館はなくてもよいのでは。有終会館など

を利用すればよいのではないか。 

 廃止についても、十分に議論しています。有終会館やめいりんな

どの施設では、歌手などを呼べる音響設備がありません。そのよう

なことも協議しています。 
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№ 意見（要約） 回答（教育委員会の考え方） 

１０  有名な歌手が来たのは２つほどしか記憶にないが。 

 大ホールが満員となる行事は、年に５、６回あります。文化会館

の利用が尐ないのは、尐子化の影響もありますし、老朽化して使い

勝手が悪いこともあるのかもしれませんが、運営面において、文化

芸術に市民が関心を持っていただけるような運営をしていかなけれ

ばならないと感じています。 

 新文化会館においては、管理運営についても、建設される前から

検討委員会を設置しながら、今後の文化芸術の振興に関して検討を

進めてまいります。 

１１  文化会館と駅東公園の間の市道はなくなるのか。 

 現時点では残す予定です。現在と異なる点は、新文化会館と新駅

東公園を一体的に利用する計画となっていますので、大型イベント

時には、市道を一時通行止めにするような方法で考えています。 

 本来生活道路ですので、一時的に通行止めしても地区として支障

がなければ、このような方法も考えていきたいと思います。 

 → 支障なしとのこと。 

１２ 
 工事車両の通行は国道を想定しているのか。子どもの見守り活動

が関係してくる。子どもの安全を考えてほしい。 

 工事に入る前には、子どもの通学路などについても相談させてい

ただきます。 

１３  新しい公園は、樹木はどのようになるのか。 

 正式には決まっていませんが、何らかの樹木は植えることになる

と思います。現在の公園の樹木よりは低い樹木になるかと思います。 

 現在の駅東公園の樹木は立派なものであり、伐採するのはもった

いないとの意見もありますが、実際管理されている地区としてどの

ように考えているのでしょうか。 

 → 緑はあったほうがよい。 

１４ 

 現在も公園が臨時駐車場となることがあるが、土のため、タイヤ

の跡でガタガタになり寂しい想いをしている。どのように考えてい

るのか。 

 今後検討させていただきます。 
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№ 意見（要約） 回答（教育委員会の考え方） 

１５ 
 現在避難所となっているが、２階へ上がるのは、高齢者や車いす

では大変である。避難所としてはどう考えているのか。 

 新しい文化会館となっても避難所として指定されることとなるか

と思います。今後設計の段階で、高齢者や障害者にもやさしい、バ

リアフリーにも配慮した施設にしていきます。 

１６  公園にナイター設備はあるのか。  市内の他の公園にはナイター設備はありません。 

１７  喫茶店ができるのか。 
 まだはっきりとは決まっていませんが、自動販売機などを設置し

た喫茶コーナーを設置する予定です。 

１８ 
 公園の芝生エリアに、サッカーや野球ができるゴールやバックネ

ットを設けてほしい。 
 ご意見として承ります。 

 


